
ATA N° 20/2017 1 

Aos seis dias do mês de outubro do ano de 2017, às dezenove 2 

horas, nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores 3 

localizada na Rua Miguel Detoni, nº 300, no Município de 4 

Mariano Moro – RS, reuniram-se os Edis para a décima sexta 5 

Sessão Ordinária do ano de 2017 para a deliberação de sete 6 

Projetos de Lei de iniciativa do Poder Executivo. A 7 

Presidente do Legislativo, Senhora Roise Luiza Mattia 8 

cumprimentou os Colegas Vereadores, a Oficial 9 

Administrativa Marciela, a Assessora Jurídica Tanaua, os 10 

alunos do terceiro ano do ensino médio, o Coordenador 11 

Técnico da Secretaria Municipal da Agricultura Senhor 12 

Leomar Fernando Mattia e sua esposa, do Senhor Nilvo Riedi, 13 

enfim agradeceu a presença de todos. A Presidente em 14 

seguida declarou aberta a Sessão e solicitou o recolhimento 15 

das assinaturas dos Nobres Vereadores no Livro de 16 

Presenças, onde fizeram-se presentes os Vereadores Antonio 17 

Cella, Luciano Mocelin, Mauri Vendrame, Neimar Battisti, 18 

Rodrigo Hartmann, Sadi da Rosa, Valentim Punhi e Valmir 19 

Brandão. Logo após realizou-se a leitura de um trecho 20 

bíblico e da Ordem do Dia. Na seqüência, colocada em 21 

discussão a Ata nº 18/2017, não houve discussão, posta em 22 

votação a Ata foi aprovada por unanimidade. Na seqüência, 23 

colocada em discussão a Ata nº 19/2017, não houve 24 

discussão, posta em votação a Ata foi aprovada por 25 

unanimidade. Em seguida foi realizada parte da leitura do 26 

Projeto de Lei nº 2403/2017 (Dispõe sobre as Diretrizes 27 

Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 2018 e dá 28 

outras providências). Colocado em discussão, não houve 29 

discussão. Colocado em votação, o projeto foi aprovado por 30 

unanimidade. Em continuidade foi feita a leitura do Projeto 31 

de Lei nº 2416/2017 (Dispõe sobre a Concessão de Incentivos 32 

à Agroindústria Familiar de Arquemino João Biazus, e dá 33 

outras providências). Colocado em discussão, não houve 34 

discussão. Colocado em votação, o projeto foi aprovado por 35 

unanimidade. Em continuidade foi feita a leitura do Projeto 36 

de Lei nº 2417/2017 (Dispõe sobre a Concessão de Incentivos 37 

à Agroindústria Familiar de Iraci Regina Kaczerski – 38 

Agroindústria de Panificação K&F, e dá outras 39 

providências). Colocado em discussão, não houve discussão. 40 

Posto em votação, o projeto foi aprovado por unanimidade. 41 

Em seguida foi feita a leitura do Projeto de Lei nº 42 

2418/2017 (Dispõe sobre a Concessão de Incentivos e Cessão 43 

de Uso à Agroindústria Familiar de Jandir Pertussatti – 44 

Agroindústria de Queijos, e dá outras providências). 45 



Colocado em discussão, não houve discussão. Posto em 46 

votação, o projeto foi aprovado por unanimidade. Em 47 

continuidade foi feita a leitura do Projeto de Lei nº 48 

2419/2017 (Dispõe sobre a Concessão de Incentivos e Cessão 49 

de Uso à Agroindústria Familiar de Ricardo Battisti – 50 

Agroindústria de Hortaliças Minimamente Processados, e dá 51 

outras providências). Colocado em discussão, não houve 52 

discussão. Posto em votação, o projeto foi aprovado por 53 

unanimidade. Em seguida foi feita a leitura do Projeto de 54 

Lei nº 2420/2017 (Dispõe sobre a Concessão de Incentivos e 55 

Cessão de Uso à Agroindústria Familiar de Osmar Stein – 56 

Agroindústria de Panificados, e dá outras providências). 57 

Colocado em discussão, o Vereador Líder de Governo Valmir 58 

usando a palavra cumprimentou a todos e colocou sobre esta 59 

importante iniciativa da Administração Municipal, 60 

juntamente com a Secretaria Municipal de Agricultura, onde 61 

o Leomar Fernando Mattia, Coordenador Técnico da Secretaria 62 

Municipal da Agricultura foi um dos idealizadores, 63 

juntamente em parceria com a Emater, onde juntos buscam 64 

fortalecer a economia local e incentivar as famílias e os 65 

jovens a permanecerem no interior, gerando sua própria 66 

fonte de renda, diminuindo o êxodo rural, pois todos sabem 67 

do alto índice de desemprego nos centros urbanos, até este 68 

foi um dos assuntos debatidos na última sessão, a procura e 69 

a dificuldade em conseguir uma vaga de emprego aqui mesmo 70 

em nosso município. O Vereador Luciano usando a palavra 71 

cumprimentou a Presidente, Colegas e demais presentes e 72 

colocou que este programa é importante para o nosso 73 

município, pois busca valorizar a agricultura familiar e 74 

acredita que este programa terá futuro, pois duas 75 

agroindústrias já estavam implantadas por programas 76 

anteriores, semelhantes a este, como a do Senhor Arquemino 77 

e do Senhor Kaczerski, e agora ambos buscam ampliar suas 78 

agroindústrias, algo semelhante deveria ser trabalhado 79 

também na área urbana buscando a geração de empregas para 80 

que principalmente os jovens permaneçam em nosso município 81 

e não migrem para outros centros urbanos, finalizando o 82 

Vereador Luciano questionou se há recursos disponíveis para 83 

novos interessados. O Vereador Valmir esclareceu que há 84 

mais quatro inscritos, mas devido à queda de arrecadação, 85 

acredita que estes ficarão para o próximo ano e demais 86 

interessados deverão levar suas propostas e fazer suas 87 

inscrições. Colocado em votação, o projeto foi aprovado por 88 

unanimidade. Em seguida foi feita a leitura do Projeto de 89 



Lei nº 2421/2017 (Estabelece horário especial de trabalho, 90 

e dá outras providências). Colocado em discussão, não houve 91 

discussão. Colocado em votação, o projeto foi aprovado por 92 

unanimidade. A presidente aproveitou a presença do Leomar 93 

Fernando Mattia, Coordenador Técnico da Secretaria 94 

Municipal da Agricultura, um dos incentivadores do Programa 95 

Municipal PraCrescer, para comentar mais sobre o programa. 96 

Autorizado o Senhor Leomar usando a palavra cumprimentou a 97 

todos e colocou que uma das obrigações do Poder Público é 98 

incentivar os munícipes a criar condições de desenvolver-se 99 

economicamente, e são programas como estes, da agricultura 100 

familiar, que dão oportunidade aos agricultores de 101 

melhorarem sua renda, além de diminuir o êxodo rural, que 102 

vem crescendo muito nos últimos anos, e em contra partida é 103 

importante que o Poder Público, bem como a sociedade 104 

acompanhe a boa utilização destes recursos e incentive 105 

estas agroindústrias familiares comprando seus produtos e 106 

futuramente, buscar a comercialização em outros municípios. 107 

Nada mais havendo a tratar do Executivo nem do Legislativo 108 

a Presidente encerrou o Grande Expediente. Abriu o Pequeno 109 

Expediente e concedeu o tempo de cinco minutos aos Edis 110 

para manifestações pessoais. O Vereador Neimar usando a 111 

palavra cumprimentou a todos e parabenizou o Prefeito 112 

Municipal, bem como a Administração como um todo, por este 113 

programa, pela liberação dos recursos, por incentivar quem 114 

mora e trabalha em nosso município, bem como parabenizou o 115 

Coordenador Leomar pelo empenho e dedicação na construção 116 

deste programa e ao Poder Legislativo por apoiar e aprovar 117 

projetos que visam o desenvolvimento econômico de nosso 118 

município. Nada mais havendo a tratar a Presidente 119 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a Sessão 120 

Ordinária, e convidou os Vereadores para a décima sétima 121 

Sessão Ordinária deste ano que será realizada no dia 20 de 122 

outubro de 2017, às dezenove horas. A presente ata, após 123 

aprovação, vai assinada pela Presidente e demais 124 

Vereadores. 125 


